

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE, DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE	
 GROUPE SCOLAIRE SAINTE FOI ABIDJAN	
ANNEE SCOLAIRE : 2020-2021 13-01-2021	CLASSE : T B et G 2 DURÉE : 1 H 30 PROF : M. Soro

DEVOIR DE CMC

Le candidat traitera au choix l'un des deux sujets

PREMIER SUJET: Dissertation

Sujet : L'ONU est-elle idéologiquement souhaitée, militairement nécessaire et politiquement indispensable en Afrique ?

DEUXIEME SUJET : Commentaire de document

La fin des années 90 a été marquée par l'absence d'un programme entre la Côte d'Ivoire et le Fonds Monétaire International (FMI), à cause des arriérés de paiements à l'égard de cette institution et la Banque Mondiale, mais également à cause des problèmes de gouvernance liés à l'exécution de certains projets financés par l'Union Européenne. Les effets combinés de cette situation et l'instabilité politique qui va s'installer dans le pays à partir de Décembre 1999, ont eu un impact négatif sur les performances de l'économie ivoirienne (...). Le pays connaît en 2000 un taux de croissance réelle négatif de -2,3%.

Depuis 2004, le pays connaît des taux de croissance réelle positifs, +1,6% en 2004, +1,8% en 2005 et +1,2% en 2006, nettement en dessous du taux de croissance de la population (3,3%). Ces taux de croissance réelle, s'ils sont faibles, démontrent un réel dynamisme de l'économie du pays, conséquence des efforts faits par le gouvernement, qui depuis 2001, met en place des budgets dits « sécurités » dans lesquels les recettes internes tiennent une place prépondérante(...)

Le conflit armé qui frappe la Côte d'Ivoire depuis septembre 2002 a freiné les efforts faits par les autorités ivoiriennes. L'appareil de production, bien qu'ébranlé, n'a pas failli, la Côte d'Ivoire continuant de jouer un rôle prédominant dans la sous-région(...)

Les perspectives économiques de 2007 sont étroitement liées aux avancés du processus de normalisation politique. Ainsi la signature de l'Accord de Paix de Ouagadougou en mars 2007 à la suite du dialogue direct peut être considérée comme une étape importante de ce processus. Les fondements de l'économie ivoirienne restent robustes malgré bientôt cinq années de crise.

Ministère de l'Economie et des Finances, La Cote d'Ivoire en Chiffres Edition 2007, Abidjan Dialogue Production diaproduct.com, pp32-33

Consignes

1-Dégage la nature et l'idée générale du document.

2-Commente le passage du document : « L'appareil de production, bien qu'ébranlé, n'a pas failli, la Côte d'Ivoire continuant de jouer un rôle prédominant dans la sous-région ».

3-Pense-tu que « les fondements de l'économie ivoiriennes » sont assez solides pour favoriser un développement durable ? Justifie ta réponse.

BONNE CHANCE